
令和６年 12 月定例会

一般質問がおこなわれます
12 月９日(月)・10 日(火) いずれも午前９時からです。傍聴におでかけください。

なお、質問時間は答弁を含めて 60分以内となっています。

日程 質問者 質問事項 要旨

12 月９日

（月）

村山 弘子

学校の現状につい

て

１ 不登校について

①市内の児童生徒の現状はどうか。

②不登校児童生徒の相談窓口はどこか。

③相談する手順はどうなっているのか。

２ 市のいじめの現状はどうか。

３ 市の部活動地域移行について

①現在の進捗状況はどうか。

②今後のスケジュールについて伺う。

公共交通の現状と

今後について

１ とうみレッツ号の利用状況はどうか。

２ 定時定路線バスの利用状況はどうか。

地域猫活動につい

て

１ 現在の状況について

①不妊、去勢手術の補助金制度の状況はどう

か。

②市民のボランティアの状況はどうか。

③クラウドファンディングの利用状況はどう

か。



12 月９日

（月）

髙木 真由美

単身世帯に対する

支援施策について

１ 市における単身世帯の現在の状況はどうか。

２ 長野県において、2050年単身世帯の約半数を高
齢世帯が占めると推測されているが、65歳以上の
単身高齢者世帯の推移と将来の予測をどのように

捉えているか。

３ 増え続ける単身高齢者世帯の暮らしを支えるた

めには、さらなる見守り活動等の充実が必要とな

るが、生活支援策はどのように考えているか。

４ 身寄りのない単身高齢者も増加していくことが

予想されるが、身寄りがなくてもその地域でその

人らしく暮らし続けることができる取組について

はどうか。

５ 単身世帯の増加に伴う経済的困窮や社会的リス

クへの取組はどうか。

①社会的に孤立が疑われる世帯をどのように把握

し、どういった支援を講じていくのか。

②本年 4月に施行された「孤独・孤立対策支援法」
では、孤独・孤立対策地域協議会の設置が努力

義務となっているが、市の今後の取組はどうか。

こども基本法に基

づく子どもにやさ

しいまちづくり事

業の推進について

１ 子どもの権利についての教育や啓発運動の

積極的な推進について

①市全体としてどのように進めていくのか。

②保育園や学校等の現場においてはどうか。

２ 子どもがまちづくりの協議に参加できるし

くみや制度の整備について

①子どもや若者の意見を聞く取組として行っ

た「こども若者★いけんぷらす」の取組の

現状はどうか。

②子どもや若者の声をどのような形で反映さ

せていくのか。

田中 信寿
スマート農業への

取組について

１ 本年 10 月より施行された「スマート農業
技術活用促進法」の内容はどうか。

２ 市内のスマート農業への取組状況はどう

か。

３ スマート農業に対する支援体制はどうか。



12 月９日

（月）

田中 信寿
地域おこし協力隊

員について

１ 市の地域おこし協力隊員の現況について

①隊員数と各課への配置及び業務内容はどう

か。

②選考はどのように行っているのか。

③主な実績はどうか。

④これまでの課題は何か。

２ 任期終了後の定住について

①定住した人数及び定住率はどうか。

②市の支援体制はどうか。

西山 福恵

特定妊婦の支援に

ついて

１ 市における特定妊婦等支援を必要とする母

親の現状について伺う。

２ ここ数年の特定妊婦の推移はどうか伺う。

３ 特定妊婦等への支援はどのようか伺う。

こども・子育てに

やさしい社会につ

いて

１ 市の児童虐待の現状について

①児童虐待の現状と近年の推移はどうか伺

う。

②虐待が起きる背景として考えられるものは

何か伺う。

２ 市の対応について

①市では、現在どのような対応をしているか

伺う。

②親や子に対する支援はどのようか伺う。

田中 博文

就学援助費につい

て

１ 小学校入学時の主な準備品や費用はどう

か。

２ 中学校入学時の主な準備品や費用はどう

か。

マイナンバーカー

ドの健康保険証利

用への移行につい

て

１ 東御市国民健康保険のマイナンバーカード

の健康保険証利用について、登録状況及び利

用状況はどうか。

２ 市では国民健康保険被保険者証のマイナン

バーカードの健康保険証利用への移行につい

てどのように対応しているのか。



12 月９日

（月）

瀬田 智之

市の観光動向につ

いて

① コロナ禍前と比べた主要な観光地の観光入

込客数について

② 観光施設である公共温泉施設の利用状況及

び入館料の推移、指定管理料の推移について

③ 海野宿滞在型交流施設「うんのわ」のこれ

までの経緯と改修の目的について

④ 今後の観光振興施策の方向性について

通学路の安全対策

について

① 通学路の安全対策について、市の取組の現

状はどうか。

② ＰＴＡ等からの安全対策の要望への対応は

どうか。

③ ＰＴＡ等から通学路の安全対策や危険個所

の改善に関する要望などの相談体制はどう

か。

花岡 豊一

空き家対策につい

て

１ 市内の空き家の推移と地区別の状況につい

て伺う。

２ 空き家に関する情報収集の方法について伺

う。

３ 空き家バンクの活用の現状について伺う。

農地の保全と活用

について

１ 市内の農業従事者数と耕作面積の推移につ

いて伺う。

２ 農地の維持・管理の現状について伺う。

３ 今後、地域農業を維持発展させるために、

市はどのようなことを考えているか伺う。



12 月 10 日

（火） 斉藤 哲

市発足 20 周年記
念事業の刀剣振興

の成果について

① 今年度の刀剣振興事業の成果について伺

う。

② 刀剣展の来館者の傾向について伺う。

③ 今後の刀剣振興事業の展開について伺う。

滝澤 栄一

全国学力・学習状

況調査について

１ 本市における調査結果はどうか。

２ この調査結果について、どのように分析し

課題はどのようか。

３ 学力向上に向けて、どのような取組を進め

ているか。

野生鳥獣被害につ

いて

１ 野生鳥獣被害の状況はどうか。

２ 被害防止に向けた対策はどうか。

３ 隣接自治体との連携はどうか。

大塚 博文
交通システム運行

状況について

① 交通システム運行費補助金は、定時定路線

バスとデマンド交通でどのような配分で使わ

れているか。

② デマンド交通の運行目的は何か。また、ど

のような利用者を想定しているか、その結果

として利用者の比率はどのようになっている

か。

③ デマンド交通の運行日、時間、利用料金は

どうなっているか。

④ AI 導入による運行管理で、タクシーの運
行に近づいたと思うが、違いは何か。

大谷 真宙

市議会議員一般選

挙について

１ 投票率が上がったが、どのように分析して

いるか。

２ 世代ごとの投票率はどのようだったか。

３ ポスター掲示場の設置場所はどのように決

めているか。

首都圏における東

御市のシティプロ

モーション事業に

ついて

１ 首都圏を対象にしたシティプロモーション

事業について伺う。



12 月 10 日

（火）

窪田 俊介

木質バイオマス発

電について

１ 焼却灰の放射能濃度の推移はどうか。

２ ハイボリウムエアサンプラーによる大気の

測定が行われたが、その結果はどうか。

自治体職員の確保

について

１ 議会は先の９月定例会で自治体職員の確保

と人材育成の環境整備について意見を附し

た。現状の課題と対策はどうか。

２ 会計年度任用職員の採用について事務処理

マニュアルが改定され「三年目公募」が撤

廃された。東御市の現状と今後の対応はど

うか。

物価高騰対策につ

いて

１ 令和３年、４年の冬に東御市では灯油購入

助成を行った。現在の物価高騰、原油価格の

高止まり状況は当時と同じく市民生活への影

響が大きい。灯油購入助成を行うべきではな

いか。

市毛 真弓

教育行政について

１ 教育委員会事務の点検及び評価報告書につ

いて

①何年度の報告書を作成しているか。また、

進捗状況はどうか。

②内容・方法論など、どういった構想で進め

ているか。

③点検・評価にあたる有識者を含めた委員会

の設置はどうなっているか。

２ 小・中学校教師用指導書の扱いについて

小学校５校・中学校２校、それぞれ学校ご

との予算措置はどのようになっているか。

御堂地域活用構想

について

１ ワインテラス御堂について、来訪者の見込

みと駐車場の収容台数はどうか。

２ 施設周辺の道路環境整備はどうか。

３ 御堂地域活用構想の実現に向けた住民との

合意形成はどうか。


